

みんなそろって 輪になって



◇本年度の重点目標

笑顔いっぱい!!できた!わかった!がんばった!自信がついた! 第7号 令和5年10月26日

早くも晩秋の感、11月は学習発表会

校長 石山 輝



朝晩はすっかり冷え込みが厳しくなり、近隣からは初雪の便りも届きました。気が付けばいつの間にか紅葉も終わりに近づき始め、早くも晩秋の感が漂っています。

大雪山も徐々に雪が積もり始めました。その積雪ラインは山頂付近から中腹にかけて広がりを見せてきており、このラインが山の麓まで伸びてくると、いよいよ低地でも雪が積もり始めることになります。

大雪山は冬の訪れを教えてくれるバロメーターでもあります。

さて、15日の全校参観日におきましては、多くの皆様方にご参観いただき、ありがとうございました。その後のPTA親子研修会においても、多くの方にご参加いただき、親子でダンスを楽しむことができました。当日の運営をしていただいたPTA総務部の皆様方には、この場を借りてお礼申し上げます。

全校参観日の際、中高学年玄関の前にモニターがあり、6年生が作ったメッセージ動画が流れていたのをご覧いただけただけでしょうか。現在、校内で行っている「家庭学習強化月間」に合わせて、6年生が主体となって「家庭学習マスターへの道」と題し、下級生に向けて、家庭学習の大切さや取組方などをアピールしていたのです。子どもたち同士で、そして、6年生の主導によって全校で家庭学習に取り組んでいこうという試みは、他校ではあまり聞いたことのない取組です。学習面でも全校を引っ張る6年生のリーダーシップに感服しています。

今週23日からは、学習発表会特別時間割が始まりました。11月12日(日)の本番に向けて、各学年の取組もこれから本格化してくるものと思います。アフターコロナの学習発表会は、1、2学期に学習したことをベースとし、音読や朗読、音楽や歌、ダンス、外国語、各教科で学習したもののまとめなど、各学年で構成を考え、いくつかの取組を織り交ぜたような発表スタイルになるかと思っています。詳細は各学年通信等でご確認ください。



また、今年の学習発表会は、コロナによる制限がなくなりましたので、観覧者の人数制限等は行わず、保護者や地域の方々、来賓等、多くの方々に観ていただくこととしております。しかしながら、座席数には限りがありますので、各学年の発表が終わりましたら、観覧者の入替えを行う時間を取ります。自分のお子さん以外の発表の際は、席を譲っていただくなど、ご理解とご配慮をお願いいたします。

なお、PTAバザーの方は10月20日付文書でお知らせした通り、事前に封筒に代金を入れ申し込んでいただいた後、封筒は学校で預かります(食券等は配付しません)。品物は当日の各学年の発表後に家庭科室でお渡ししますので、購入を申し込まれた方は忘れずにお立ち寄りください。

非行防止教室

10月11日(水)、東警察署の方に来ていただき、5年生を対象に非行防止教室を行いました。子どもたちがよく利用するスマートフォンやインターネット、オンラインゲームなどで起こる犯罪について、お話をしていただきました。大まかな内容は次の通りです。

- ① ネットいじめ～軽い意地悪な気持ちが大さないじめにつながる。
- ② オンラインゲーム～本名などでゲームを行い、個人情報などがネット上にあがってしまう。
- ③ 写真などの投稿～ネットに一度写真を上げてしまうと、それを消すことはできない。
- ④ 詐欺(たくさんお金をもらえるアルバイトに注意)～スマホなどを通してオレオレ詐欺を手伝う誘いに巻き込まれることがある。

子どもたちにとって、今までの使い方を振り返り、これからは危険性を考えた上でマナーを守って使おうと考えるきっかけとなったでしょうか。

5年生だけの問題では、ありませんので、この機会にお子さんのラインや、ネットとのかかわりなどについて、家庭でも話し合っていただくようお願いいたします。



校外学習・出前授業

10月11日(水)、1年生が秋の自然の特徴に気付き、楽しむことを目的に義経公園へ行きました。

この日は認定子ども園ここからの園児と鬼遊びや秋探し等の交流も行いました。

10月18日(水)、旭山動物園の佐賀さんをお招きし、生活科の学習で1年生がモルモットとの触れ合いを経験しました。子どもたちから「もふもふしていたけれど、少しちくちくした。」「足がちっちゃかった。」などと佐賀さんに伝えながら、子どもたちは、小さな命を実感していたようです。

10月19日(木)、キャリア教育の一環として中学校を訪問しました。中学校生活への不安を解消することを目的に、授業見学や中学生との質疑応答を行いました。

10月20日(金)、3年生が、社会科の学習で、大雪消防組合東消防署に行きました。緊急車両や消防庁舎内を見学したり、放水体験をしたりしました。質問にも丁寧に答えていただき、人々のくらしを守る仕事についての学びを深めることができました。



全校朝会講話

10月5日(木)に全校朝会で、学校運営協議会委員の鈴木さんが「災害について」の講話をしてくださいました。

平成28年度、東神楽町でも、大雨により空港近くのポン川があふれる位に水位が上がり避難所が開設したこと、最近、東神楽小学校でも、電気が使えなくなったことがあるので、普段から備えておくことが大切であること、備えておくことよいかや東神楽町の指定避難所についても話していただきました。

災害が起こったときの対応について、家庭でも、話題にし、万が一に備えてください。



脱穀を体験しました

10月2日(月)、5年生は総合的な学習の時間に、学校で脱穀・粃摺(もみす)り作業の体験を行いました。稲は、前回自分たちで刈り取り、学校の自転車小屋で天日干しをしたものです。最初に、乾いた稲をつかみ電動千歯こきに入れると、粃だけが落ちていきます。次に、脱穀をしたお米を粃摺り機に入れました。数回機械に通すときれいに粃摺りができ、玄米が出来上がりました。今まで取り組んできた田植え・稲刈り・脱穀・粃摺りの体験から、生産者のいろいろな思いや苦勞を感じることができました。



家庭学習の取組について

6年生からの呼びかけで10月10日(火)からスタートした全校での家庭学習の取組。その名も「楽しめ!家庭学習マスターへの道」(6年生考案)、6年生がPR動画を完成させ、1～5年生児童が動画を観て家庭学習への意識を高めました。

また、6年生の家庭学習はバラエティに富んだ内容が多く、下級生の家庭学習の幅が広がるように、お手本として6年生教室前に掲示しています。その他にタブレットを活用した家庭学習の内容提案やタブレットで6年生以外の家庭学習の紹介なども行っています。

PTA親子研修事業

10月15日(日)、北海道で唯一スポンサー契約をしている実力・人気のあるプロダンサー宮津清也さんを講師にお招きし、PTA親子研修事業を行いました。講師の先生のパフォーマンスをみて驚いたり、教えていただいた振りを皆で踊って一体感を味わったりするなど、楽しいひとときを過ごしました。参加された方からは、「親子で貴重な経験ができました。」

講師の先生の教え方が上手で、子どもたちと一緒に楽しくチャレンジすることができました。参加して良かった。」などの感想をいただきました。

